
 
 
 
 
 

CR AG ordinaire Allex 19 et 20 septembre 2020                                                                         1 

 

Compte rendu de l'assemblée générale des  
Eclaireurs Evangéliques de France 
Allex les 19 et 20 septembre 2020 

 
19 septembre 2020 

 
 

Quorum: 146 
Atteint : 
présents   72  représentés 88  soit: 160 
 
 
Approbation du compte rendu de l'AG 2019 
approuvé avec 1 abstention 
 
 
 
Rapports d'activités : 
Coordinateurs nationaux : 

− Développement : 
D. Shutes lit son rapport et rappelle la nouveauté du poste. 
Les projets ont été freinés par le confinement. L'énergie est concentrée sur l'adaptation à faire 
due à la pandémie. 
 

− Formation : 
G. Hartel nous rappelle que la grande partie de la formation se fait dans les groupes locaux. Il 
remercie toutes les personnes engagées dans ce domaine. 
Les référentiels de formation sont aussi utilisables et importants dans les groupes ; ceux qui ont 
des difficultés pour les mettre en oeuvre peuvent contacter le coordinateur formation. 
Les camps de formations sont aussi importants ; pour la première fois il y a eu une formation 
pour les CG, ceci sera certainement reconduit du fait de l'intérêt porté. 
Il y a eu deux formations en relation d’aide en visio conférence au mois de mai. 
Le WE Oasis est aussi un moment de formation très apprécié. 
 
Un nouveau formateur éclaireur a terminé son cursus : A. Schneller. 
 
Cette année les semaines de formation seront maintenues dans le Nord et dans le Sud avec un 
jour de moins. 
Du 25 au 31 octobre 2020 pour les CP/ SP/ CC / SC et le WE 30 ou 31 octobre au 1er 
novembre pour les chefs. 
 
WE Oasis : 30 et 31 janvier 2021. 
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Commission communication : 
V. Mirabella est absent du fait du COVID. 
Cette commission travaille pour la communication dans le mouvement et vers l'extérieur. 
Des outils comme EEF-Online sont à disposition. Des documents sont accessibles pour le 
fonctionnement des groupes. 
Il y aussi la possibilité d'avoir une adresse pour les groupes locaux. 
Au niveau graphisme un gros travail a été fait notamment pour le nouveau jungle aventure. 
Sur EEF-Online on va pouvoir aussi gérer la comptabilité, pour cette année ceux qui désirent 
commencer auront une formation ; il faut contacter la CCN. 
 
support-informatique@eclaireurs-evangeliques.fr adresse de contact de la CCN. 
 
Le grand Keweenaw : c'est un moyen de communication. 
Objectifs :  

− proposer une plateforme pour faciliter la communication entre tous les membres du 
mouvement. 

− proposer un outil numérique accessible aux jeunes 
Avantages : 

− pas de limite d'âge car géré entièrement en interne des EEF 

− on peut filtrer les membres, les données sont filtrées par les EEF 

− cela centralise toutes les conversations 
Fonctionnement : 

− des canaux différents sont possibles pour les groupes; pour les thèmes ... 
− possibilité de poster des photos 

− alternative gratuite à zoom 

− jeux et événements postés 
Pour s'inscrire : aller sur EEF Online ou inscription.keweenaw@eclaireurs-evangeliques.fr   
 
 
Coordination louveteaux : 
Rappel : Il n'y a actuellement pas de coordinateur national pédagogique. Le travail de la CPN a 
été coordonné par les coordinateurs des branches. 
 
M. Lubac présente les travaux sur les fiches faites. 
Le travail a porté sur toutes les branches et les coordinateurs relaient à la CPN les besoins. 
Un gros chantier en perspective : la loi louveteau : la garde-t-on en l'état ou apporte-t-on des 
modifications ? 
 
Pour les louveteaux : travail important concernant le Jungle Aventure. 
Plusieurs groupes de travail dans des meutes différentes, il y a eu peu de visites mais 
beaucoup de contacts et d'échanges. 
Si des besoins se présentent ne pas hésiter à contacter la coordinatrice louveteaux. 
 
Déléguée régionale éclaireurs : 
A. Laupies : Année test, faire le lien entre les troupes et le national en passant par le 
coordinateur éclaireurs. L'année a été raccourcie mais la communication est passée dans la 
majorité des cas.  
 
 
EEF-Online : 

Commenté [VM1]: Remplace le Compte Rendu du 
Coordinateur National Eclaireurs 
 
Déléguée Régionale éclaireurs. Il n'y a pas de notion 
géographique 

mailto:support-informatique@eclaireurs-evangeliques.fr
mailto:inscription.keweenaw@eclaireurs-evangeliques.fr
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A. Schneller nous rappelle l'importance d'avoir le même outil dans tous les groupes. Pour le 
fonctionnement d'EEF-Online des tutoriels ont été fait. 
Le site a été repensé pour pouvoir être opérationnel et intuitif. 
 
Il y a eu de gros problèmes du côté Assoconnect avec la partie comptabilité (comptes des 
groupes et du national). Plusieurs personnes se sont investies pour que cela fonctionne. On 
arrive au bout et cela va permettre de proposer des paiements en ligne et en fractionné. 
 
Il est aussi important au niveau des groupes locaux de bien gérer les adhésions. Il faut tous les 
ans mettre à jours les listes d'adhérents. Il faut régulièrement archiver les départs car pour 
chaque personne active nous avons une cotisation à payer à Assoconnect. 
 
Au niveau comptabilité, à l'exception d'Hochéa et Emmanuel dont la migration n'est pas 
achevée, tous les groupes peuvent utiliser Assoconnect. 
G. Hartel présente les grands points de fonctionnement de cet outil. 
 
Projet WIKI: 
Idée : améliorer l’utilisation du classeur du responsable. 
Objectif : le numériser pour qu'il soit immédiatement utilisable. 
Fonctionnement : il faut des personnes pour numériser ce qui existe déjà ; cela a pour vocation 
de fonctionner comme wikipédia. 
 
 
Magasin : 
G. Maurice présente le fonctionnement du magasin. 
Cette année on a testé "Mondial relais" plutôt que la poste pour les envois, c'est plus long mais 
moins cher. 
N'hésitez pas à écrire au magasin si vous avez des questions ou des besoins : 
magasin@eclaireurs-evangeliques.fr  
 
C'est un travail utile et on a même d'autres mouvements qui passent leurs commandes chez 
nous. 
 
Remarque : le président remercie les membres du CA qui ont participé à de nombreuses 
discussions / réunions et qui ont aidé à la prise de décision. 
 
 
 
 

20 septembre 2020 
 

Quorum: 146 
Atteint : 
présents   73  représentés 88  soit: 161 

 
Compte rendu moral du président : 
G. Pinguet lit son CR.  
Points importants :  
Rappel du "départ" de Castor qui nous a marqué.  

mailto:magasin@eclaireurs-evangeliques.fr
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Quelques WE nationaux ont eu lieu et ont apportés beaucoup. 
Remerciement pour tout ce qui a été mis en place du fait de la pandémie. Cette situation est 
amenée certainement à durer et notre engagement est important. 
 
Projet Jungl’Aventure : 
Présentation du travail en cours, du travail qui a été fait et de celui à venir. 
Plusieurs étapes :  
Constituer le JA expérimental, le tester, retour des tests, retravail sur le document et mise au 
point final. 
Au niveau du WE de préparation il y a eu des représentants de 11 meutes, ce qui fait une 
bonne diversité. 
Il y a un souci de prendre en compte tous les contextes des meutes, il y a aussi eu un travail 
important de réunions en visioconférence et ce même avant le confinement.  
Il y a eu aussi un lien important avec la CPN. 
 
Graphiste : F. Mochel 
Titre choisi : "Sentiers de Jungle" 
 
Cette année 2020-2021 est une année de test avec un carnet de retour par groupe et un carnet 
test pour chaque louveteau des meutes tests. 
Le budget est suffisant pour que toutes les meutes qui le désirent puissent participer au projet. 
Un blog de questions / réponses sera mis en place. 
 
Après AG 2021 : 
Retour des groupes, encore des tests et retravail sur les textes pour finaliser le livret. 
 
 
Compte rendu financier : 
 
Le trésorier, R. Miguet, malade, n'a pas pu venir.  
Les comptes réalisés sont présentés sous forme de graphiques (recettes et dépenses) et 
commentés en réponse aux questions qui sont posées. 
Les soldes des comptes des groupes sont présentés. 
Les écarts entre ce qui avait été budgétisé et ce qui a été réalisé sont présentés et commentés. 
 
Deux résolutions sont présentées : 
 

1) L'AG donne quitus au trésorier pour les comptes 2019 2020. 
0 Contre ; 1 abstention ; validation de l'AG 
 

2) Pour l'exercice à venir le coût du nouveau Jungl’Aventure est pris sur l'épargne jusqu'à 
10 000 €. 

0 Contre ; 1 abstention ; validation de l'AG 
 
Présentation du budget prévisionnel 2020-2021 : 
Présenté sous forme de graphique et commenté en fonction des questions. 
Remarque : il y a un oubli au niveau du poste "soutien rétroactif aux nouveaux groupes" il n'est 
indiqué aucune somme.  
Au moment de l’établissement du budget il n'était pas prévu d'ouverture de nouveaux groupes. 
Poste cotisation : CNEF et FSEF ; nous ne sommes plus à l'UFCV. 
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Poste magasin : fonctionne comme un groupe, utilise ses fonds propres et demande au national 
une aide pour les entrées importantes de matériels et la location de l’entrepôt. 
 
Résolution 3 : 
L'AG approuve le budget pour l'exercice 2020-2021 : 0 Contre ; 1 abstention ; validation de l'AG 
 
 
Expérimentation de la régionalisation : 
Présentation des résolutions : 
Il avait été décidé que c'était l'AG qui devait décider de la suite du projet. La pandémie a freiné 
la phase test. Nous avons juste eu un petit retour de la déléguée régionale Sud. 
Plusieurs possibilités : 

− on revient dès à présent à l'ancien système 

− on ne revient pas à l'ancien système aujourd'hui et on décide: 
• le nouveau fonctionnement devient définitif     ou 

• la phase d'expérimentation est prolongée jusqu'à la prochaine AG 
A partir de là, le CA peut-il encore nommer pour un an des personnes sur ces postes jusqu'à la 
prochaine AG puisqu’il n'a pas pu avoir d'appels à candidatures ? 
 
Des explications sont données quant au pourquoi de cette volonté de changement de la part du 
national. On désire aller vers un allègement des tâches pour ceux qui s'engagent et pour plus 
de souplesse quant aux zones géographiques. 
 
Vote:  

1) Revenir dès à présent à l'ancien système 
Pour 4 voix ; abstentions 3 
Proposition rejetée 
 

2) Nouveau fonctionnement 
• On décide aujourd'hui de passer au nouveau fonctionnement : 

Pour :   94 ; abstentions:   25 ; contre: 42 
Le nouveau fonctionnement est adopté aujourd'hui. 
 
Le CA peut-il nommer pour cette année transitoire des personnes sur les postes sachant que 
l'an prochain il y aura des appels à candidatures ? 
Contre : 0   abstentions: 13 ; accord de l'AG. 
 
Candidatures : 

− CA : 
• Kioko BARRAL 

• Joanna BAUGET 

• Gunter HARTEL (se représente) 
• Grégory PINGUET (se représente) 
• Claudia ROESS (se représente) 

 

− CN Formation : 
• Gunter HARTEL (coordinateur) (se représente) 

 

− CN Vie Spi : 
• Denis SCHNELLER (coordinateur) 
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• David SHUTES 
 

− CPN : 
• Yannick BAUGET 

 
Les candidats présentent leur motivation pour les postes pour lesquels ils postulent. 
 
Votes : nombre de voix pour sur 161 votes 
 

− CA : 
• Kioko BARRAL       150 

• Joanna BAUGET    159 

• Gunter HARTEL      153 

• Grégory PINGUET  160 

• Claudia ROESS       159 
 

− CN Formation : 
• Gunter HARTEL (coordinateur)  160 

 

− CN Vie Spi : 
• Denis SCHNELLER (coordinateur)  151 

• David SHUTES   153 
 

− CPN : 
• Yannick BAUGET   160 

 
Nouveau groupe : 
Groupe Caleb à Auxerre. 
Ancien groupe EDE de 1999 à 2005 ; en sommeil depuis le départ d'A. Combet d'Auxerre, 
serait rattaché à un groupement d'églises ou à celle de D. Shutes. 
Foulard : Vert avec une bordure jaune 
Pour que le groupe redémarre on a un local, le matériel évasion et un terrain d'activité à 
Vermenton, il manquait juste des responsables. Actuellement on a des personnes prêtes à 
s'engager. 
Proposition : voter officiellement l'ouverture du groupe sous réserve que les démarches 
officielles soient faites. 
Vote : l'AG est-elle d'accord pour l'ouverture du groupe ? 
Contre : 0 ; Abstention : 1 ; accord de l'AG. 
 
Echos des partenaires : 
FSEF : Porteurs de Flambeaux ; Mouvement des flambeaux claires flammes ; Royal Rangers et 
nous. A cela s'ajoute les adventistes et les EEUDF au niveau de la plateforme du scoutisme 
protestant. 
 
Il y a des projets pour se former en tant que formateurs AFOCAL et l'organisation de BAFA est 
en réflexion pour les vacances de printemps ou au début de celles d'été dans la baie de 
Somme sur le thème du développement durable. 
 
On a besoin aussi de connaître les besoins du mouvement en termes de formation. Les BAFA 
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sont importants pour les groupes locaux. 
Pour les formations BAFD les EEUDF en proposent. 
 
 
RGPD : 
Concerne toutes les données personnelles (texte et image). Certaines données sont très 
sensibles (état civil, santé et religion par exemple). 
Les données fournies par les parents ont une finalité définie et on ne doit pas dépasser le cadre 
de cette finalité. 
Le responsable de l'ACM a les informations, mais ne doit pas transmettre ces informations aux 
autres membres de la maîtrise si elles ne sont pas directement nécessaires pour les activités. 
Pour le moment les données de santé doivent rester au format papier. Le travail de l'assistant 
sanitaire consiste à transmettre les données utiles et seulement si elles concernent une activité. 
Les autres responsables doivent, le cas échéant, être en possession des fiches sanitaires mais 
pas pour les lire. Elles sont destinées pour les professionnels de santé si nécessaire. 
Remarque : la fiche sanitaire a la durée de validité de l'accueil et doit être remis aux parents ou 
détruite après les camps ou l'année en cours. 
 
EEF-Online : on paye un organisme spécialisé qui est en charge de la protection des données. 
Ils sont responsables s'il y a des "fuites". 
 
Si on extrait des données pour quelqu'un (chefs d'unités ...) il faut veiller à que seules les 
informations nécessaires à la personne soient transmises. 
 
On est en réflexion sur le stockage des données notamment pour les camps ; par exemple 
utiliser des clefs USB codées pour que, si elles sont perdues, personne n'ait accès aux 
renseignements qu'elles contiennent. 
 
On encourage les groupes à envoyer les courriels par EEF-Online puisqu'il y a la possibilité 
pour les personnes de se désinscrire des listes de diffusion. On ne doit pas utiliser les adresses 
transmises par les responsables des jeunes pour autre chose que des communications ayant 
trait au scoutisme. 
 
 
Secrétariat national : 
Le travail dépend des groupes. Il est important que les listes soient à jour et que les 
informations demandées arrivent à temps. 
Pour les questions posées ; la réponse vient le plus rapidement possible. 
 
 
Olivier Schneller : 
G. Schneller rappelle son implication a profit du scoutisme. 
Présentation de son travail au sein des EEUdF puis des EEF. Il a été le premier instructeur 
national du mouvement. Il a été très impliqué dans la conception du Wigwam. Il était le médecin 
des camps nationaux. 
On est reconnaissant pour ce qu'il a fait dans le mouvement et sa disparition le 23 mars laisse 
un vide important. 
 
 
Dates :  
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Camps Mafeking : 
Vermenton et Allex en octobre 2020. Inscriptions sur EEF-Online à faire rapidement, date limite 
d'inscription le 12 octobre. 
En réflexion un WE de formation CG. 
Pour les formations louveteaux 3 propositions : en présentiel, en visioconférence ou utilisation 
de tutoriels. Un sondage par google forms sera envoyé en plus de la feuille d'aujourd'hui pour 
que chacun puisse se prononcer. 
 
 
WE Oasis 30 et 31 janvier 2021 en Auvergne. Pour les responsables. 
Pour ceux qui voudraient participer à la préparation de ce we se rapprocher du secrétariat 
national ou de G. Hartel. 
 
Pour les réunions du CA tous les CG sont invités, il faut juste prévenir de sa présence. 
Pour les réunions de la CPN, un membre par groupe local peut participer sans être élu, il suffit 
aussi de prévenir de sa participation, c'est l'occasion de découvrir cette instance. 
 
 
Prochaine AG : 18 et 19 septembre 2021 à Allex  
La date est fonction de la disponibilité du lieu et de l'obligation d'être à moins de 6 mois de la 
clôture de l'exercice. 
 
G. Pinguet remercie tous les participants qui malgré la situation sanitaire ont fait le 
déplacement. 
 
 

    Le Président                                      La Secrétaire     
Grégory Pinguet                                 Béatrice Durin 


